

Revivirá Relaciones con Brasil y Argentina

Por FRANCISCO ROQUE BACARREZA

LA PAZ, 13 de agosto. (EFE)—El gobierno de la junta de comandantes militares de Bolivia se propone reactualizar las negociaciones con Argentina, Brasil y eventualmente Paraguay, de manera tal que permitan el desarrollo de

los planes siderúrgicos que tiene el país del altiplano. El anuncio fue hecho hoy, miércoles, en La Paz por el ministro de minería boliviano, coronel Carlos Morales, durante una entrevista exclusiva que concedió a la agencia EFE.

El desarrollo de la siderúrgica Bolivia está ligado a sus vecinos de Atlántico

y al aprovechamiento de sus reservas de gas natural.

Tradicionalmente se consideró a Argentina como "mercado natural" para el hierro boliviano de los yacimientos del Mutun, pero, a partir de 1974 Brasil surgió como alternativa comercial.

Los depósitos del Mutun, ubicados en el extremo sureste del territorio de Bolivia, junto a la frontera con Brasil, están considerados entre las reservas ferrosas más importantes del continente americano.

El ministro de minería anunció que sugerirá al gabinete militar que, en las negociaciones que se reabrirán próximamente con Argentina para reactualizar el precio del gas natural, se incluya la cuestión minera del Mutun.

Desde 1972 existe un convenio para la venta a Argentina de 50.000 toneladas de mineral de hierro del Mutun y parte de este acuerdo fue cumplido ya, aunque resta un saldo por entregar.

El titular de minería boliviano subrayó que existen posibilidades para la ampliación de ese convenio y de ahí su interés por vincular las negociaciones del nuevo precio del gas a la cuestión minero-ferrosa.

Argentina tiene un contrato de compra y venta de gas natural con Bolivia por un volumen diario de 250 millones de pies cúbicos, que se exportan a través del gasoducto Santa Cruz-Yacuiba que une Bolivia con Argentina.

Las grandes empresas siderúrgicas argentinas Fabricaciones Militares y Altos Hornos Zapla emplearon hierro del Mutun.

El coronel Morales opinó que la materia prima boliviana es buena para el consumo argentino, ya que

no tiene un alto contenido de fosfato como se creyó en un principio.

En cuanto a Brasil, existe desde 1974 un acuerdo firmado por los presidentes Ernesto Gueisel y Hugo Banzer, que permitió la apertura del mercado brasileño para el futuro polo de desarrollo boliviano del Mutun.

En virtud a ese compromiso, Brasil desembolsó 10 millones de dólares para pagar parte de los gastos que han demandado los estudios de evaluación de los yacimientos del Mutun y de factibilidad para una siderúrgica, una planta de cemento y una fábrica de fertilizantes.

La creación de ese polo de desarrollo está ligada al plan de exportación de gas natural a Brasil, para la industria de Sao Paulo, lo que obligaría a construir el gasoducto más extenso del continente.

El ministro de minería boliviano también expresó su interés por lograr acuerdos con Paraguay para la creación de una flota binacional que transporte los minerales del Mutun, y otros productos.

Finalmente, el coronel Morales dijo que los planes paraguayos para construir una industria siderúrgica podrían dar lugar a que Bolivia formule una oferta de materias primas o materiales semielaborados.

EXCELSIOR

No se Esperará a que Haya Problemas: De la Vega

México Asegura su Abasto de Granos en Argentina

Por EDITH JIMENEZ, enviada de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 13 de agosto — El gobierno de México no espera eventualidades físicas —inundaciones, sequías, altas o bajas temperaturas— para asegurar el abasto de productos básicos para más de 65 millones de habitantes en el país, dijo aquí el secretario de Comercio, Jorge de la Vega Domínguez, poco después de firmar un acuerdo con el gobierno argentino, de abastecimiento de maíz, sorgo, soya y girasol por un mínimo de dos millones de toneladas para el período 1981-1982.

En México, dijo, el Presidente López Portillo tiene en marcha el Sistema Alimentario Mexicano (SAM), al cual ya se le destinan importantes apoyos y recursos técnicos y financieros para lograr la autosuficiencia alimentaria.

Mientras culmina ese objetivo —explicó a los periodistas— el Gobierno Federal procura los productos básicos, reuniendo los recursos internos y buscando los del exterior

cuando así lo considera necesario, pero siempre cuidando tener satisfecha la demanda de alimentos del pueblo en periodos futuros previsibles.

De esta manera se lucha contra la escasez, acaparamiento y especulación y contra el encarecimiento ilógico de precios de artículos básicos que afectan directamente a las clases más necesitadas de la nación.

PRIMER CONVENIO CON ALADI

Puede señalarse que la firma de este trabajo bilateral es el primero de México, dentro del marco de la nueva Asociación Latinoamericana de Integración, Aladi.

Porque en la actualidad no sólo es importante la independencia política para decidir en cualquier materia como la comercial, sino también es necesario saber ser interdependiente con las diversas naciones, para lograr una eficaz economía complementaria en ciertas áreas.

El documento respectivo fue suscrito también por el secretario de Comercio ar-

gentino, Alejandro M. Estrada.

En los contratos de compra-venta no intervendrán empresas privadas, pues es un compromiso directo entre ambos gobiernos, a precios internacionales del mercado.

El acuerdo establece la posibilidad de ampliarse a otros productos como azúcar y frijol.

En esta forma México garantiza una nueva fuente de abastecimiento, y se efectúan negociaciones, en el mismo sentido, con Canadá, Cuba y Brasil, países a los que compramos cereales, oleaginosas y azúcar.

La Junta Nacional de Granos de Argentina y la Conasupo de México se encargarán de los aspectos operativos de la transacción.

Por su parte, Estrada declaró que en esta operación comercial nadie pide ni hace favores. Argentina encuentra un buen cliente para colocar sus granos a precios justos y México a su vez tendrá la oportunidad de diversificar sus compras y contar con los productos en las mismas condiciones, es decir, dentro de los precios internacionales.